

SUSCRIPCIONES
(PAGO ANTECIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelta. > 0'03
Id. atrasado > 0'11

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

HERALDO DE BALEARES

DIARIO INDEPENDIENTE

Edición de la tarde para Palma

SALON DEL HERALDO

EXPOSICIÓN ARTÍSTICA
GABINETE DE LECTURA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Constitución 98, 100 102

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
HERALDO—PALMA

Talleres, 190.
TELÉFONOS Redacción y Ad-
ministración 200

Insurrección cubana

De *El Liberal* del domingo, fecha á que alcanza la prensa que hoy recibimos de Madrid, son las siguientes noticias de lo que en Cuba ocurre y del movimiento de tropas que con aplauso de propios y extraños viene realizando el general Azcárraga:

Juicio del extranjero

En una carta que recibimos ayer, suscrita por persona de gran prestigio y autoridad en la Habana, hácese observaciones tan importantes sobre la marcha de los sucesos, é indicaciones tan atinadas al mejor éxito de la campaña, que no podemos resistir á la tentación de reproducir sus más interesantes párrafos:

«El efecto de la acción de Valenzuela ó Peralejo, como ahora se la designa, tiene de todo. El concepto del general está más alto que nunca, si es que podían haberle á nadie dudas sobre su valor y pericia táctica, pues ha hecho prodigios de serenidad, heroísmo y fortuna, que van dando á conocer los testigos presenciales.

El *Washington Post*, importante periódico de la capital de los Estados Unidos, pone al frente de su relato de la acción este primer epígrafe, ó *heading*, como se dice en el periodismo americano, que cultiva, como Vd. sabe, el epígrafe, poniendo cuatro ó cinco á cual más llamativos á cada artículo «De Campo is a hero», es decir: «De Campos es un héroe». Y este juicio, aceptado anánimemente por la opinión, con vista del suceso, será sin duda consagrado por la historia.

Pero es evidente que la trascendencia y extraordinaria resonancia que por esto mismo ha tenido el encuentro, resultan muy aprovechables para el laborantismo, que presenta el hecho como una prueba de la vitalidad y fuerza de la insurrección, lo cual anima á los desafectos y sirve al propósito de los conspiradores del exterior. En este sentido, ojalá hubiese podido el general Campos esquivar la aventura que pudo costarle la vida. Yo no creo, sin embargo, que se lanzase á ella por capricho, como propalan los que se muestran descontentos, porque no ha querido aún abandonar el sistema de humanidad y atracción que viene siguiendo, sin acentuar la inclinación hacia la derecha, que empezaba á tomar la política;

No, yo no creo que el general se lanzase á capricho en tamaña aventura. Había un peligro serio que conjurar. Los insurrectos habían operado una gran concentración. Trataban de constituir gobierno en la manigua, atacando luego de improviso á Bayamo, Tunas ó Manzanillo, y desde alguno de estos lugares sorprender á la ya predispuesta opinión norteamericana. El golpe era de efecto, y había que contrarrestarlo.»

La situación de las cosas

«Mas prescindiendo del interés dramático y posible trascendencia de este encuentro, por haberse hallado en él con tan grave riesgo el general en jefe, nada pasa, ni aun en Oriente, que deba causar extraordinaria inquietud; aunque lo que sucede es, sin duda, muy bastante para que todo el mundo se preocupe y para que no omita el Gobierno las medidas de guerra ni las sanas providencias políticas que deben y pueden impedir la agravación del peligro.

Fuera de Oriente—dígase lo que quiera—la insurrección, rechazada por la gente de arraigo, no prospera. En la provincia de Santiago de Cuba tampoco cuenta con las simpatías de las personas verdaderamente serias del país. Cuenta, sí, con una importante masa de hombres de color, para quienes el clima no tiene desventajas y peligros. Exceptuando á Massó—anciano achacoso, cuyos disgustos con Maceo son ya notorios, pues no quiere autorizar la devastación de los campos de Manzanillo—y de Miró Argenter, catalán y antiguo cabecilla carlista, no conozco en Oriente jefes de prestigio que no sean de color.

Para dominar el levantamiento oriental y dominarlo pronto, necesitan muchas tropas, habiéndose ya una dirección militar y una acertada política que aproveche los gérmenes de honda disensión étnica y social que ya trabajan á la hueste rebelde, como la trabajaron y enervaron hace veinte años, dando á los elementos liberales adictos á la causa del orden y de la nacionalidad toda, la fuerza moral que necesitan. Porque el peligro está en que ese fuerte núcleo de Oriente ejerce sobre las imaginaciones un influjo temible y constituye para los conspiradores que no descansan en los Estados Unidos, Haití, Jamaica y otros puntos, una base de operaciones cuya importancia sería pueril desconocer.»

Política necesaria

«Creo, pues, firmemente que si se quiere llegar á una solución verdaderamente pacífica, que asegure el porvenir, es indispensable concertar y completar la acción de las armas con la de la buena política, en sentido de progreso y libertad, para desarmar de una vez el pesimismo que ha dado á la revolución la relativa fuerza que tiene. Hace falta en otros términos, acumular todos los medios necesarios para que la campaña de invierno sea decisiva, para guardar felizmente las costas (esto es capitalísimo), sin poner demasiada confianza en las ofertas del gobierno de los Estados Unidos, pues su sistema ó organización no le permite ser muy

eficaz, y para que la administración militar sea lo que debe ser; pero al mismo tiempo es indispensable mantener un sentido muy liberal, muy justiciero y consecuente, probando con hechos que las reformas votadas por las Cortes no están á merced de los rebeldes, y oponiendo fuerte dique á la reacción, que clama por temerarios retrocesos y sangui-narios rigores, que solo servirían para exacerbar aquí los ánimos, para reforzar las filas insurrectas y para dar pretextos y ocasiones á los amigos y simpatizadores que tiene en las vecina República el movimiento. No creo que á un hombre de la superioridad mental y moral de Cánovas, pueda ocultársele la intensa complejidad de nuestros problemas actuales.»

En Remedios

El domingo 23 de Julio empezó á circular en esta ciudad el rumor de la proximidad á la misma de varias partidas insurrectas.

En dicho día, en efecto, el poblado de Rojas, desprovisto en absoluto de fuerzas, fué invadido por treinta ó cuarenta hombres al mando de un tal Bolaños, los cuales desbajaron por completo los anaqueles de una tienda, propiedad del Sr. Alvarez, y después se entretuvieron en destruir el aparato telegráfico de la estación del ferro-carril de vía estrecha.

El tal Bolaños es un criminal de pésimos antecedentes á quien se sigue causa por homicidio perpetrado en Caibarien en los últimos meses del pasado año.

Sus instintos, al decir de los que lo conocen, son salvajes.

Al día siguiente, á las cuatro próximamente de la tarde, al pasar el tren descendente de pasajeros, de vía estrecha, desde Placetas á Caibarien, por la segunda ó tercera curva de las trece continuadas que existen en el Seborucal, distantes un kilómetro de Rojas, interpusieron por los insurrectos varias piedras en la línea, que pudo librar el maquinista D. Juan Mainé, imprimiéndole mayor velocidad á la locomotora. Mas al ver los autores del hecho que el tren no había descarrilado, le dispararon una des carga, introduciendo varias balas en el alijo y en los carros, saliendo contuso un pasajero por efecto de un proyectil de bala que penetró por la madera del coche de tercera, y fría ya tocó á la pierna derecha del paciente, que es un joven barbero de apellido Gallardo, vecino de Remedios.

En este tren iban ancianos, niños, mujeres y hombres indefensos.

El hecho se atribuye también á Bolaños.

En Matanzas

El oficial jefe del destacamento de Cumanayagua participa que una partida de bandidos detuvo en la estación de Venero, provincia de Santa Clara, el tren de carga núm. 22 de la empresa de Matanzas, teniendo éste que retroceder á Cumanayagua.

De la estación telegráfica de Venero se llevaron el aparato telegráfico, y de la tienda del Sr. Victorio efectos y dinero.

El Venero es la última estación de la prolongación del ferrocarril de Sabanilla, en dirección á Cienfuegos. No existe allí más que la estación montada en un carro y el establecimiento del Sr. Victorio. Esta partida se supone sea la de Matagás y á quien debe aludir el oficio de la guardia civil de Cienfuegos, que manifiesta que ese bandido, con 200 hombres, estuvo en Aguada de Pasajeros, robando caballos, efectos, monturas y dinero.

La autoridad militar de esta provincia—Matanzas—ha tomado las medidas oportunas para la persecución activa, dado el caso de que esos bandidos pretendiesen invadir esta provincia.

A propósito de estos sucesos, escriben á *La Discusión*, de la Habana, desde Aguada de Pasajeros:

«Las partidas que de golpe y porrazo se han presentado en varias haciendas, se hacen ascender en conjunto, á más de 400 hombres. Las capitanean Matagás, Basilio Arencibia y un tal Lobato, éstos dos últimos vecinos que han sido hasta ahora del Jequi, lugar situado en la ensenada de Cochinos.

Varios vecinos detenidos por estas partidas, han sido puestos en libertad, dada su inutilidad para la guerra: éstos aseguran que hace tres días fogearon los caballos para prepararlos á la pelea.

El señor capitán, D. Luis Pereira, con alguna fuerza ha salido á operaciones. La guerrilla de Alfonso XIII que acaba de salir á esta hora en punto (ocho de la noche), lleva cinco acémilas cargadas.

Se teme que de un momento á otro se vea este barrio atacado por los insurgentes.

La partida capitaneada por Matagás asaltó la tienda del Sr. Tobaré, situada en Palma Larga; tomaron efectos y abonaron con un pagaré á la orden de la República cubana.»

Fuerzas Expedicionarias

EN LOGROÑO

Obsequio á los expedicionarios—Despedida entusiasta

A las dos y media de la madrugada pasaron, procedentes de Vitoria, la batería del segundo de montaña y un escuadrón del regimiento de Arlabán.

Salieron á saludarles á la estación todos los jefes, oficiales y sargentos de caballería de Albuera, bastantes oficiales de infantería, varios de ingenieros y algunos paisanos.

La oficialidad de Albuera obsequió á los oficiales expedicionarios con pastas, licores y habanos, dieron á la tropa chorizos y vino abundante, ocho reales á los sargentos, seis á los cabos y cuatro á los soldados.

Los sargentos de Albuera obsequiaron también con licores á sus compañeros expedicionarios, reinando la más franca alegría y grande entusiasmo durante la media hora que se detuvo el tren.

La despedida fué cariñosa. Abrazáronse fraternalmente y se dieron entusiastas vivas á España, á Cuba española, al ejército, á los cuerpos de caballería y artillería y á los regimientos de Arlabán y Albuera.

En uno de los últimos vagones del tren veíase un letrero que decía: «Arlabán á Cuba, por la patria. ¡Viva la caballería española!»

En Zaragoza se les unirá el escuadrón del regimiento del Rey y de allí marcharán á Barcelona, donde embarcarán para Cuba.

EN ZARAGOZA

Llegada del tren militar.—Obsequios.—Regocijo

A las once de la mañana ha llegado el tren militar de Vitoria, conduciendo el escuadrón de Arlabán y una batería del segundo de montaña.

Esperábanle el capitán general y Comisiones de los cuerpos de artillería y caballería.

Los soldados han sido obsequiados con pan y carne, los sargentos con un almuerzo y los oficiales con un banquete en la fonda de la estación.

Las tropas vienen muy contentas, y la mayoría quedóse en la estación, donde tocaban tres bandas militares.

Los soldados bailaban y comían alegremente.

El tren se detendrá hasta las dos de la tarde, hora en que embarcará el escuadrón del Rey.

En el banquete dado á los oficiales hubo brindis entusiastas.

Misa y donativo

Después de la misa oída por el escuadrón del Rey, una Comisión del Ayuntamiento marchó al cuartel donde aquél se aloja, obsequiando á los jefes y oficiales del escuadrón con cigarros habanos.

También dió seis reales á los sargentos y una peseta á cada soldado.

El escuadrón del Rey.—Marcha de las tropas

El escuadrón del regimiento del Rey ha marchado á la estación precedido de la música de cazadores de Barastro y del coronel, jefes y oficiales del citado regimiento.

Los balcones del trayecto estaban engalanados y las calles llenas de gente, siendo muy vitoreados los expedicionarios.

Al llegar á la estación las fuerzas procedentes de Vitoria, cambiáronse entusiastas saludos, repitiéndose los vivas.

En la estación estaban el general y todos los demás generales de la plaza, Comisiones numerosas de todos los cuerpos, el gobernador, el alcalde, el presidente de la Audiencia y el de la Diputación, el Ayuntamiento y gentío inmenso.

Las tropas marcharon dando vivas y gritos de entusiasmo.

Al partir el tren para Barcelona, á los dos y cuarto de la tarde, todas las músicas tocaron la marcha de *Clada*.

La sección del Rey, mandada por el teniente D. Luis Diez, es toda voluntaria.

La despedida ha sido muy entusiasta y digna de Zaragoza y de los expedicionarios.

EN CORUÑA

Suscripción popular

Se ha iniciado una suscripción popular para abastecer de buen aguardiente, vino y tabaco á los soldados del batallón expedicionario de Reus.

También se admiten dichos artículos en especie.

Prepárase una despedida cariñosa al batallón de Reus.

Preparando alojamiento

Anoche llegaron un oficial, un sargento, un cabo y dos soldados por compañía de cada uno de los batallones de Isabel II y Burgos, con objeto de preparar alojamiento á sus compañeros.

El batallón de Isabel II se alojará en un ala del cuartel del regimiento de Zamora.

El de Burgos se repartirá: tres compañías en el ala que ocupa el de Reus, dos en el cuartel de Santo Domingo y una en Macanaz.

El lunes se reunirá la Comisión de Gobierno interior del Ayuntamiento para acordar los obsequios y la despedida que han de hacerse á las tropas.—*Pamisse*.

Sorteo

Para cubrir dos plazas de ayudante primero, dos de segundo y dos de tercero de la brigada sanitaria de la isla de Cuba, se verificará un sorteo en la cuarta sección del ministro de la Guerra el día 21 del actual, á las nueve de la mañana.

150 BIBLIOTECA DEL HERALDO

él lo que quisiese, y aquello precisamente lo que yo no quería. ¡Y yo, entretanto impotente contra el uno y contra el otro! El, como Vanka de la canción, cantaría, antes de subir á la horca, cómo besar á sus dulces labios, y triunfaría delante de la muerte. Con mi mujer el caso es más grave; si no ha *realizado el acto* desea realizarlo, sí; desea, me consta que desea. ¡Oh!... Valdría más que ya lo hubiese hecho, porque así salía yo de mi incertidumbre.

En resolución: no sabía lo que deseaba; deseaba que ella no quisiese lo que ella deseaba querer. Una completa locura, en fin, locuras y nada más.

Habíamos llegado á la penúltima estación, el conductor recogió los billetes, yo cogí el equipaje, salí á la plataforma del coche turbado ante la sola idea de que ya se acercaba el fatal desenlace.

El frío y la excitación nerviosa me hacían temblar. Salí maquinalmente de la estación, tomé un coche y partí. El trayecto de la estación á mi casa lo pasé como un sonámbulo leyendo los letreros de las puertas de los comercios y contemplando estúpidamente á los *dvornicks* en los pies, y me acordé de que me

LA MONATA DE KREUTZER 151

había quitado los calcetines de lana en el vagón, y los había metido en el saco de viaje. ¿Dónde había puesto el saco? ¿Lo llevaba conmigo? ¡Sí! ¿Y la cesta?...

Había olvidado el equipaje. Saqué el billete; y continúe mi camino. ¡Cosa rara! Hoy mismo no comprendo porque tenía tanto deseo de llegar á mi casa; algunas veces me devano la cabeza pensando porque iba tan deprisa. Lo único que sé es que iba absorto en la idea que se preparaba en mi vida un acontecimiento grave y terrible. Experimentaba una verdadera autosugestión. ¡El caso era tan grave, simplemente por que yo lo pensaba así, ó es que tenía un presentimiento? No puedo decirlo. Acaso sea también que, después de lo sucedido, todas las ocurrencias anteriores han adquirido en mi recuerdo un tinte tenebroso.

A la una de la madrugada llegué á mi casa, en cuya puerta se encontraban algunos *isochinks* que esperaban parroquianos. Observé que mi salón de recepciones estaba iluminado. Sin tratar de explicarme por qué estaban iluminadas nuestras ventanas, subí á la escalera siempre en expectación de algo terrible, y llamé. Salí á abrirme el criado, un in-

PALMA

—Hoy estaban en pleno día refrescando sus carnes cerca de *Se roca d'es carnicés* unos cuantos mozaletes bastante entrados en años, con la agravante de que lo hacían tal como andaba nuestro padre Adán por su casa solariega, pero sin la hoja de parra, por supuesto.

—El vapor *Lulio* ha llegado esta mañana á las cuatros de la madrugada al puerto de Barcelona para cuyo punto salió en la tarde de ayer.

-TICOULAT Dentista.
Dentaduras económicas. Estracciones de dientes sin dolor. Pelaires, 102, entresuelo.

—En el vapor correo que sale esta tarde para Barcelona se embarcarán los médicos militares señores Riera, Pinar y Tenreiro que, como es sabido, van destinados á Cuba.

En dicho vapor también se embarca la familia del Registrador de la Propiedad de Manacor.

—En la calle del Escándalo, (vulgo de Camaró) vimos una desdichada mujer que nos ofreció el mismo efecto de una guinda que navega en un inmenso piégo de amilico.

-Café caracolillo de Yauco (Puerto-Rico.) Se expende diariamente en la antigua casa, Llofrú, San Nicolás, 46, Palma.

—Bastante adelantado estaba hoy Febo en su carrera y todavía venía durmiendo dentro de su carro un trajinero por la carretera de Sóller, lo cual ha dado lugar á que su vehículo chocase con otro que ha sacado del percañe dos radios rotos.

Ha habido, como es natural, dimes y diretes y exposición de razones robustecidas por la ley del más fuerte con unos cuantos sopapos.

La oportuna intervención de varios transeuntes puso paz á la contienda y obligó al carretero dormilón á que indemnizase con tres pesetas el daño causado á su colega.

—El mejor preparado para el estómago **Elixir Ingluvina Giol.** Véase el anuncio en la cuarta plana.

—Recomendamos á nuestros lectores la lectura del anuncio agua de **La Esperanza** inserto en la cuarta plana.

—**José Salcedo, Mastre,** Plaza de la Constitución, 45, 1.º

Los reyes en Vitoria

La revista.—La bendición papal.—La oración del Nuncio.—La despedida.—El regreso á San Sebastián.

Nuestros lectores tienen noticia del viaje de la real familia á Vitoria con objeto de despedir á las fuerzas del 6.º cuerpo de ejército que marchan á Cuba.

He aquí lo que comunican de dicha ciudad respecto del acto de la revista y la despedida que han hecho á SS. MM. y AA. el vecindario de la capital de Alava y el ejército.

La revista se celebró en la plaza de Mendrón. El coche en que iban SS. MM. y AA. fué colocado á la sombra de grandes árboles y en torno suyo situáronse, á pié, cuantas personas figuraban en la comitiva regia.

Los *miñones*, con sus ponchos azules y sus boinas rojas, apenas podían contener á la multitud. Pusieron en pié, dentro del carruaje, las reales personas; descubrióse el Rey, que atraía todas las miradas y al que el pueblo saludaba á menudo, y empezó la revista.

Desfiló primeramente el batallón de Las Navas, después la Artillería, del segundo Regimiento de Montaña, y finalmente, el escuadrón de Arlabán.

Conmovía profundamente ver á aquellos soldados que van á Cuba, desfilando marcialmente y vitoreando á SS. MM. con sincero entusiasmo.

Para ellos había latidos en todos los corazones, y lágrimas en muchos ojos,

El momento de la bendición papal fué el más solemne de la ceremonia.

En el fondo de la plaza de San Miguel, la cual está en rampa, se halla una iglesia que destacaba su esbelta torre sobre el cielo, de un azul purísimo, y en su pórtico, situado á buena altura, se había colocado un altar, bajo un dosel amarillo y rojo.

Las tropas formaron escalonadamente en la gradería y en la rampa. La infantería, junto al altar, con sus rosas cubiertos con fundas blancas, y las bayonetas relampagueando al sol.

La artillería y la caballería colocáronse detrás. Y cerraba el cuadro las casas, con sus balcones colgados y llenos de mujeres hermosas.

El sol, el gran colorista, iluminaba la escena derramando á torrentes sus rayos de oro.

Un pintor escenógrafo no hubiera elegido lugar más pintoresco ni hubiera dirigido más artísticamente la agrupación de las fuerzas expedicionarias.

Callaron las campanas, echadas á vuelo desde hacía largo rato. Impúsose á la multitud profundo silencio.

El Nuncio de Su Santidad, revestido de pontifical y asistido por el obispo de Vitoria, ocupa una alta tribuna y dirige su palabra á la concurrencia.

He aquí la oración del Nuncio.
«El amor más hermoso y más santo que hay en el mundo, después del amor de Dios, es sin duda el de la patria. Os felicito, pues, valientes soldados, que impulsados por este mismo amor, dejando vuestros hogares, vuestras familias, vuestras haciendas, vais á combatir á los que han levantado el estandarte de la ingratitud, de la traición, de la rebeldía, el estandarte de las parricidas, é intentan quitar á la corona de España una de las más espléndidas de sus perlas, la perla de las Antillas.

Pero el libro de las glorias militares de España, queda todavía abierto: ese libro, donde están escritos con letras de oro los nombres del Salado, las Navas, Otumba y el Callao; ese libro, donde hemos leído que un día en los dominios españoles nunca se ponía el sol; ese libro, donde consta que en tiempos más modernos fuisteis de victoria en victoria, hasta Tetuán, y que habéis triunfado allá en los fértiles bosques de Mindanao. Todo esto me recuerdan vuestro uniforme, vuestra bandera, los nombres de vuestros regimientos y hasta el ilustre ministro de la Corona, aquí presente, quien lleva un título que ganó con la punta de su espada, el inolvidable O'Donnell.

Id, pues, á continuar estas glorias y á recoger nuevos laureles, teniendo la seguridad de que Dios está con vosotros; El os ampara, os bendice; y sabéis por qué, españoles y católicos? Porque la bendición del Dios de los Ejércitos los lleva al heroísmo al triunfo, á la gloria.

El inmortal Pontífice á quien me cabe la honra de representar en estos reinos, y que tanto amor siente hacia España y tanto interés toma por la salud y prosperidad de esta grande nación; León XIII, como nuevo Moisés cuando luchaban los israelitas contra sus enemigos, ha levantado desde la altura del Vaticano sus manos al cielo, pidiendo auxilio para vosotros, y no las bajará hasta que no hayáis alcanzado la victoria. Prueba de esto es que Su Santidad acaba de encargarme de transmitirlos su paternal bendición.

Ni os falta la maternal solicitud y cariño de la augusta señora que la Providencia ha colocado en el trono para dirigir los destinos de España, y que los dirige con tanta sabiduría y celo, que varias veces ha merecido los elogios de Su Santidad. Ella os sigue con ansiedad; su corazón va con vosotros á sufrir y á pelear en la manigua.

Dichosos, pues, vosotros, que al marchar á la guerra lleváis el amor á la patria, las plegarias de vuestras madres, el corazón de vuestra reina, la bendición del Pontífice, la protección de Dios, y dentro del pecho el valor de soldados españoles. Vais, sin duda, á la victoria, y los que ahora emocionados os decían «adiós», pronto, muy pronto, os diremos *bien venidos sean los vencedores de Cuba.*

Y ahora, como prueba de cuanto os digo, recibid la apostólica bendición que voy á daros en nombre de Su Santidad con toda la efusión de mi alma. *Sit nomen Domini, etc.*

No hay palabras con que referir el efecto que esta oración produjo, ni frases con que pintar el aspecto que la multitud ofrecía en aquellos solemnísimos instantes. ¡Qué recogimiento! ¡Qué silencio!

La plaza de San Miguel aparecía convertida en la plaza de San Pedro de Roma. La voz del representante ilustre de Su Santidad al bendecir las tropas, parecía llevar sobre la multitud ecos celestiales.

Al terminar monseñor Cretoni volvieron á resonar las músicas y las campanas, y oyéronse de nuevo ruidosas aclamaciones á SS. MM. y á las tropas.

Las reales personas se trasladaron á la casa consistorial, donde se celebró la recepción, y después de haber sido obsequiadas con un refresco, se dirigieron hacia la estación del ferrocarril.

En toda la carrera repitieron las aclamaciones á la real familia.

Volvió á reunirse en los andenes, con escasas diferencias, el mismo concurso que se había congregado allí horas antes para recibir á SS. MM. y AA., y la despedida fué cariñosísima.

A un lado y otro de la vía formaba calle la multitud prolongándose allí los vivas que sonaron en la estación al arrancar el tren regio.

La reina y sus hijos, asomados á la ventanilla de su vagón, contestaban á tan entusiastas manifestaciones agitando sin cesar sus pañuelos.

El tren real regresó á las siete á San Sebastián. SS. MM. y AA. recibieron las mismas demostraciones de afecto que cuando se marcharon.

A las muestras de entusiasmo del pueblo español se adhieron militares franceses y franceas, los cuales se descubrieron respetuosamente al paso de las personas reales.

En el camino desde Vitoria, las autoridades y el vecindario de las poblaciones saludaron á las augustas personas.

Hasta Alsasua llegaron con la corte el presidente y vicepresidente de la diputación provincial de Alava, y allí subieron al tren regio el presidente y algunos diputados de la foral de Navarra.

En Zumártaga se paró el tren más tiempo del marcado en el itinerario para que la corte viese bailar el *aurrueku* y el *espatadanza*, que fueron muy del agrado de la reina y de sus augustos hijos.

Mientras duraba el baile se dispararon muchos cohetes voladores.

La estación de Tolosa estaba llena de gente, que tributó una ovación á la Reina.

S. M. ha regresado altamente satisfecha del viaje y de las pruebas de respetuosa adhesión de que en Vitoria y en todas partes ha sido objeto.

Páginas ciclistas

Es indudable, que hay en Palma mucha afición al *sport* novísimo, pero esto no basta para que la gente acuda á las carreras; si el ciclismo se halla en esta capital bastante desarrollado, no es lo suficiente para ir á presenciar carreras sin lucha; y si esto sucede á los hombres, ¿qué pasará á las mujeres, que son, digámoslo así, el marco de la fiesta ciclista?

Primeramente, para inculcar al sexo bello la afición al ciclismo, es necesario se le presente ante su vista, algo nuevo y seductor, algo que le subyugue, y esto, dentro los límites del ciclismo, bastante reducidos por cierto, es muy difícil de hallar.

En mi página de ayer, prometí bosquejar *algo gordo*. Y al escribir estas palabras, fué mi intención darles el sentido de solemnidad ciclista, pues en mi apreciación, si no hay ese *algo gordo*, es muy difícil hacer que la gente acuda al *Velódromo*.

Las carreras que constituyen solemnidad ciclista pueden organizarse, á mi modo de ver, muy fácilmente, contando, como se supone, con la ayuda de todos los ciclistas mallorquines; sin este apoyo, aunque la comisión organizadora se empeñe, se estrellará al final de la partida; pero como creo que ellos estarán interesados en dar lucimiento á la fiesta, supongo que se prestarán muy á gusto á tomar parte en esta clase de carreras.

A éstas debería asistirse por medio de invitaciones, y yo les aseguro á Vds. que habrá gente.

¡Vaya si la habrá! Los ciclistas Mestres, Seguí, Brusotto, Garau, Gomila, Fiol, Vadell, Vich, Font, Barnils, etc., etc., deberían tomar parte en las carreras, y resultaría, á más de lucidas, aristocráticas, (pase el verbo).

Nada de premios en metálico; sólo premios de honor y, si las presidentas, llevadas de su galantería, quisieran dar un regalo, que lo dieran, como igualmente las sociedades y prensa de esta capital.

Todo esto, unido á un variado programa, puestas otras carreras iguales.

Mientras no se idee cosa nueva, dando variedad al espectáculo, los mayores esfuerzos de la sociedad el *Velódromo Palmesano*, no hallarán apoyo en el público.

Las carreras que he tratado de bosquejar, ú otras del mismo jaez, tendrían que llevarse á cabo muy pronto; cuanto más se dejen pasar días, tanto más el público se retraerá.

Hay que advertir, que me tiene sin cuidado si no se atienden mis observaciones (tal vez en mi modesta quejadas no quieren llevarlas á efecto hágase lo que se consigna en los siguientes versos de un laureado poeta:

«...; si lo vale, guárdele; si de vulgar no sale, olvídele; que al fin nada hay perdido en arrojar lo inútil al olvido.»

PEDAL Y MANUBRIO.

Contra la tuberculosis

El doctor Marigliano, que ejerce el profesorado en la facultad médica de la Universidad de Génova, y que desde hace algún tiempo viene consagrando estudios especiales á la curación de la tuberculosis, dice: ha resuelto el problema de la curación de esa terrible enfermedad por el procedimiento de la seroterapia. Afirma que, inoculando tubérculos humanos en asnos, caballos y perros, ha obtenido la curación del 85 por 100 de los animales inoculados.

En los círculos profesionales de Italia y de Francia, se discute mucho el descubrimiento y hay gran expectación por conocer el juicio que formen del mismo las notabilidades de la ciencia médica.

Servicio particular del "Heraldo"

VIGIA MARITIMO DE PORTO-PI

Á las doce del día:
Día 20 de Agosto de 1895
Estado de la atmósfera.—Algo calmosa.
Estado de los horizontes.—Claro.
Estado del viento.—S. E. flojo.
Estado de la mar.—Rizada.

Movimiento de buques

Entrados.—El vapor «Cabrera»
Salidos.—Ninguno.
Buques á la vista.—Ninguno.

Salinas de Ibiza

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo dispuesto en los artículos 14 y 21 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca á los Sres. Accionistas de la misma á Junta General ordinaria para el día 31 de este mes á las cuatro y media de la tarde.

Los Sres. Accionistas que quieran concurrir á dicha Junta deberán depositar sus acciones en la Caja de la Sociedad ó en la del Crédito Balear, con 24 horas de anticipación, á lo menos, á la señalada para la celebración de aquella.

Las cartas de representación se admitirán hasta una hora antes de dicha Junta.

Palma 12 Agosto de 1895.—El Presidente Manuel Guasp.—Por A. de la J. de G.—El Secretario sustituto, Francisco Más.

Viaje á Argel

Saldrá de este puerto para el de Argel el miércoles 21 Agosto á las 12 de la mañana el vapor

Nueve-Mahonés

Admite carga y pasajeros.

INSTALACIONES ELECTRICAS

Brossa, núm. 25

Recibimos órdenes para la instalación de timbres eléctricos, para-rayos y demás aplicaciones de la electricidad, á precios módicos.

Nos hacemos cargo de la reparación de los timbres existentes.

Tenemos á la venta aparatos electro medicales, y componemos pilas y toda clase de aparatos científicos.

Casa Perelló
PIANOS
Se alquilan nuevos y usados desde 6 ptes. arriba
Unión, 19

Misa Eucarística

del maestro Torres

Se vende en el almacén de música

Casa Perelló

UNION, 19—PALMA

feliz, muy solícito, pero muy simple, llamado Gregorio. Lo primero que saltó á mi vista en la antecámara fué un sobretodo colgado en la percha entre otros abrigos. Hubiera debido extrañarme; pero no me extrañó: me lo esperaba. «¡Helo ahí!», me dije.

Pregunté al criado quien estaba en casa, y después de haberme dicho que Troukhatchevsky le volví á preguntar si no había nadie más. *Nadie más*, contestó Gregorio. ¡Aquí está! ¡Aquí! decía yo. ¿Y los niños?—Están buenos, gracias á Dios. Hace mucho rato que duermen.

Apenas respiraba ni podía contener el temblor de las mandíbulas. ¡Luego era cierto lo que pensaba! Ya en otras ocasiones, al regresar, había esperado encontrarme con una desgracia, pero me engañaba felizmente, y todas las cosas iban como antes. Entonces no; entonces no iban como antes. Todo lo que me había figurado, todo lo que había creído quimeras, todo eso existía en realidad. ¡Helo ahí!

Me faltó poco para llegar, pero inmediatamente me sugirió el demonio, inspirándome estas palabras: «Llora mujerzuela, llora, anda te con sentimentalismos y no encontrarás la prueba; y se te escapará la presa... después,

tranquilamente: pero en seguida en vez de entregarme á reflexiones serenas, volvimos á las andadas; es decir, volví á ver el horrible cuadro de mi deshonra.

«¡Cuántas veces no me habré atormentado así, para venir á parar al fin, en que no había nada! Ahora pasará seguramente lo mismo. Seguramente que la encontraré durmiendo con la mayor tranquilidad; se despertará, se alegrará, y verá en sus palabras y en su mirada que no ha ocurrido ninguna cosa, que todo esto no viene á cuento. ¡Ah! ¡Si fuese así!... Pero no, eso se ha repetido ya muchas veces; ahora se ha acabado», me decía una voz interior que helaba mis huesos.

¡Y vuelta á empezar! ¡Ah, qué suplicio! No á los hospitales donde se ven los horrores de la sífilis y el venéreo debieran ir los jóvenes para curarse del deso de mujer pengan á mí y les mostraré mi alma emponzoñada por los celos y desgarrada poco á poco entre crueldades dolores! ¡Qué tremendo creerme con un derecho indiscutible al cuerpo de mi mujer, como si ese cuerpo me perteneciera plenamente, y tener á la vez profunda convicción de que yo no podía poseer ese cuerpo, de que no era mío, sino que su dueña podía hacer de

Edición de la tarde.

PALMA 20 AGOSTO DE 1895

Ecos españoles

Suicidio. — Crimen misterioso. — Ocho horas de sesión. — Restauración. — Festejos en Salamanca. — Motin. — Los que se van. — Escandalo en un teatro. — Exito. — Desgracia. — Intento de parricidio.

Se ha suicidio en Zaragoza el cabo del Regimiento de pontoneros, Sr. Gonzalez, arrojándose por un balcon del Hospital Militar donde se hallaba enfermo.

—Telegramas de Sevilla dan cuenta de un crimen misterioso ocurrido el 17 en Azualcázar, un grupo de gente rodeaba al cadáver del señor Calzado Valero

Desde la misma calle y en otra habitación se veía á otro cadáver.

—El Ayuntamiento de Valladolid, el 18 dió su acostumbrada sesión, invirtiendo ochohoras en discutir la denuncia sobre inversión de fondos.

Dícese que se trata de hechos gravísimos, por lo cual se acordó pasarse á los tribunales.

—El presupuesto para restaurar el taller de sierras mecánicas que se incendió en el Arsenal de la Carraca, importa 300.000 pesetas.

Se le dotará de los aparatos y maquinaria de los últimos adelantos.

—De Salamanca se preparan grandes festejos. El Ayuntamiento de dicha ciudad convoca á un concurso de danzas, bailes y trajes populares de la provincia.

Las danzas tendrán un premio de 300 pesetas y un accésit de 75; los bailes, de 200 pesetas á la pareja que lo merezca y accésit de 50; para tamborileros se señala igualmente un premio de 50 pesetas y accésit de 25; para los trajes, los premios son tres de 100 pesetas cada uno para las tres parejas que vistan el traje característico de charro, armures y serrano, respectivamente.

—Una multitud de mujeres, niños y hombres se presentaron ante el Ayuntamiento de Bargas (Toledo) armados de piedras y palos para pedir la libertad de varios mozos que habían sido encarcelados por cantar coplas inmorales.

Los amotinados apedrearón las casas Consistoriales y el Alcalde se vió precisado á poner en libertad á los presos.

—En Cáceres falleció el 16 el teniente coronel de marina D. Pablo Ferrazón, notable escritor y ateneísta distinguido.

También en la misma ciudad falleció el cajero de la sucursal del Banco de España D. Emilio García.

—En el teatro Pizarro (Valencia) una de las noches anteriores hubo un gran escándalo con motivo del primer concierto de la capilla rusa.

Dícese que el fracaso del concierto es debido á las malas condiciones del local.

La empresa del Pizarro ha suspendido los conciertos.

—En Madrid, y en el teatro Príncipe Alfonso se ha estrenado la obra, *El testarudo*, de los señores Perrín y Palacios, con música de los maestros Brull y Estelles.

La zarzuela obtuvo un éxito.

—El día 16 del corriente falleció en Valencia el jefe de aquel centro telegráfico, D. Eduardo Cabrera y Fernández, uno de los electricistas más notables de nuestro país.

—Una mujer entrada en años que iba á colgar un quinqué, cayósele sobre el pecho inflamándose el petroleo que se empapó en sus ropas, hallándose moribunda en el hospital de Madrid, á consecuencia de las quemaduras que sufrió.

—Un muchacho de diez y siete años hacia tiempo amenazaba á su anciana madre cuando ésta le reprendía, intentó el sábado último al ser nuevamente reprendido, matarla con una barra de hierro, siendo el desalmado hijo sujetado por varios vecinos que al oír los gritos de la madre, acudieron al sitio de la ocurrencia.

Palma

Hoy se ha reunido de nuevo la Junta de Instrucción Pública bajo la Presidencia del Sr. Gobernador.

—Por no hallarse en las condiciones que fija la ley de Policía de Imprenta será probablemente suspendida la publicación de *La Bandera* de Ibiza.

—Dos sujetos riñieron ayer en Lluçmayor resultando uno de ellos con varias heridas en la cabeza.

—Se ha empezado á levantar el piso de la calle de Zagrana, para recomponerla nuevamente según se acordó en el Ayuntamiento.

—Esta mañana en la calle de Manteros un joven ha pegado una tremenda bofetada á una joven de no muy buenas condiciones por cuestiones de un perro.

Ha puesto paz á los contendientes un guardia municipal siendo conducido el agresor á capuchinos.

—Esta mañana ha sido conducido á Capuchinos un chico por haber faltado al respeto á su madre.

—Se quejan con sobrada razón los que transitan á pie por el camino de *Son Serra* y *La Vileta*, de la espesa capa de polvo que amontonada en los lados de la carretera que es precisamente por donde se pasa.

Dicho polvo proporciona grandes molestias al viajante, fácil es de evitar ordenando por quien corresponda que desaparezca.

—Esta mañana se han cascado las liendres en la plaza de Abastos dos mozas de servicio.

—Esta mañana ha descarrilado el tranvía en la calle de Palacio, destruyendo algo el toldo del estanco que hay en dicha calle.

Los viajeros no han sufrido lesión alguna.

—Por ser hoy la festividad de San Bernardo ha quedado cerrada la edición de este periódico á las cuatro de la tarde.

—Mañana empezaremos á publicar el "memorandum", leído por el señor Ferrá en la sesión que celebró ayer nuestro Ayuntamiento.

—Cladera, dentista, Plaza del Teatro

Hoy se han celebrado en la parroquial iglesia de S. Nicolás las honras fúnebres en sufragio del alma del malogrado joven D. Francisco Juan Ribas, siendo insuficiente el espresado templo á contener el concurso de todas las clases de la sociedad que de esta capital y su término como también de muchos pueblos de la isla, han querido tributar esta prueba de efecto al finado y á su familia.

La conducción del cadáver al cementerio, que tuvo efecto el sábado último, como indicamos, fué un acto imponente é inusitado, porque á más de las muchas personas distinguidas por su posición social y amigos de los Sres. Ribas, seguían el cortejo infinitos hombres y mujeres que viven á espensas de los opulentos fabricantes, cuya multitud le acompañó hasta la puerta de Jesús pasando por entre compactas filas formadas por millares de personas puestas que desde la Glorieta se extendían hasta la expresada puerta, y no pocos siguieron al coche mortuario hasta la capilla del Cementerio.

Todo lo merecía el simpático Francisco que por su carácter afable y modesto se hacía querer de cuantos tenían el gusto de tratarle y por su abnegación y laboriosidad y talento le consideramos irremplazable para los múltiples asuntos de tan importante casa, puesto que á más de las cualidades enumeradas, con su delicada táctica sabía aunar las voluntades y orillar siempre cuantas dificultades se ofrecían.

Nada fué suficiente á contener los rápidos progresos de la terrible enfermedad, ni los recursos de la ciencia, ni los asiduos y cariñosos cuidados de su familia y amigos íntimos que veían con amarga pena como se iba extinguiendo tan apreciada existencia y cuyos afanes el pobre enfermo recompensaba, á pesar de sus sufrimientos, con dulce sonrisa en el único y último destello que su nunca desmentida bondad les podía ofrecer.

El eclipse de hoy

Hoy á las 11'49 de esta mañana ha habido un eclipse, de sol, invisible por cierto en Palma.

El eclipse de Septiembre

Los astrónomos anuncian para el 4 de Septiembre próximo un eclipse total de luna, visible en parte en Palma.

El eclipse empezará á las 2,25 de la madrugada y á las 5'30 la luna se pondrá eclipsada.

En la Audiencia

Conforme estaba señalado esta mañana se ha visto ante esta Audiencia la causa instruida contra Gabriel Roig acusado del delito de hurto.

Sostuvo la acusación el Ministerio Fiscal y defendió al procesado, para el cual pedía la absolución, el abogado de este colegio D. Juan Sampol.

Ecos de Ibiza

Muy en breve visitará esta ciudad el vapor de guerra *Vulcano*.

—A causa del fallecimiento del párroco de San Juan, Sr. Gotarredona, hay una combinación eclesiástica.

El Sr. D. Juan MariRamón ocupará dicha vacante.

Dícese también que se nombrará coadjutor de San Jorge á D. Manuel Badino.

—D. Vicente Serra ha sido dejado cesante del cargo de Depositario del Ayuntamiento de Santa Eulalia.

—Ha sido nombrado oficial de la secretaria de San Antonio, D. Antonio Costa.

Noticias militares

Destinos.—Al gobierno militar de Palma de Mallorca el oficial segundo del gobierno militar de Mahón D. Angel Alvarez Puig.

Al gobierno militar de Mahón el de igual clase D. Lorenzo Gimenez Otero.

Ingenieros.—El celador de fortificaciones de esta comandancia D. Antonio Lorcertales ha sido destinado al batallón de zapadores minadores que se organiza para Cuba.

Médicos.—Ha sido nombrado provisionalmente de la fortaleza de Isabel II de Mahón (La Mola) al primer teniente de la reserva de Calatayud D. Juan Navarro Ortega.

Al Regional n.º 2 como médico el segundo teniente de reemplazo en Zaragoza D. Juan Casafrencia Amorós.

Al segundo batallón del Regional número 1, el segundo teniente de la reserva de Guadalajara don Francisco García Alexandre.

Retiros.—Queda en suspenso el retiro del capitán de infantería D. Ramón Fortuny y Moragues.

El batallón cazadores de las Navas que manda D. Manuel de Fuenmayor embarca en Santander para Cuba en el *Alfonso XII* el día 24.

Noticias taurinas

Los días 23, 24, 25 y 26 del presente mes se celebrarán en Almería y Málaga respectivamente grandes corridas de toros.

Los espadas contratados son Fuentes y Bombita.

—En Dox (Francia) se lidiarán muy en breve seis toros de Ripamilan y seis de Salduendo.

Los matadores son Costillares, Pepillo, Maera, Frascuelo, Dominguez, Capito, Mirlo Malqueroño, Morillo, Jarana chico, Nuevo Tato y Calderón.

—En La Carolina (Jaen) el 15 del presente mes se estrenó una bonita plaza de madera.

—En Octubre es probable que el *Bebéchico* reciba la alterativa de manos de *Guerrita*, en la plaza de Valencia.

PITÓN

Servicio telegráfico

de los corresponsales del *Heraldo* Madrid

La nota del día.—Combinación de Secretarios

Madrid 20, 1'45 m.

Las declaraciones del general Salcedo han hecho fortuna.

No se habla de otra cosa en Madrid.

Supongo que Rodrigo que salió en representación del *Heraldo* de Madrid para la Coruña con objeto de interviar al general habrá telegrafiado extensamente al *HERALDO DE BALEARES* sus declaraciones.

Para fines de mes quedará ultimada la combinación de Secretarios de Gobiernos Civiles que el Sr. Cos-Gayón tiene en estudio.

Zeda

Lo que dice Azcárraga.—Patriotismo del conde de la Mortera

Madrid 20, 2 m.

No obstante lo que dice una parte de la prensa el general Azcárraga afirma que los 12,000 escuderos de cupo cuya distribución por zonas publicó el *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra se hallarán concentrados y en disposición de prestar servicio el día 3 del próximo mes de Septiembre.

El general Azcárraga ha elogiado el patriotismo del señor conde de la Mortera jefe del partido reformista cubano, por los espléndidos donativos hechos á las tropas que embarcan en Santander con destino á Cuba.

Zeda

Continúan los comentarios.—Misión especial

Madrid 20, 9'40 m.

Continúa entre la gente que se ocupa por la cosa pública las declaraciones hechas en la Coruña por el general Salcedo.

La mayoría cree que el general trae una misión especial para el Gobierno apesar de negarlo éste. Se desvanece la noticia de que el general venga á España gubernativamente como se había dicho.

Zeda

De veraneo.—Negativa sensata.—Un concierto

Madrid 20, 1'30 m.

El Sr. Romero Robledomarchará á Santa Agueda donde celebrará una conferencia de carácter político con el Sr. Cánovas.

Es opinión general que el Sr. Romero ó el señor Bosch ocuparan el Ministerio de la Gobernación antes de las elecciones generales.

El Gobernador civil de Guipúzcoa ha prohibido interpretando los deseos de la opinión sensata que cantara en la capital veraniega la tristemente célebre doña Rita Elejalde.

Se ha celebrado un concierto brillantísimo en que han tomado parte el eximio violinista gloria de España Sr. Sarasate y el concertista de piano señor Maza.

El éxito resultó superior á toda ponderación.

Zeda

Nada se sabe.—Descarrilamiento

Madrid 20, 9'50 m.

Sigue ignorando el Gobierno la muerte del cabecilla Máximo Gómez.

El tren de la costa del Norte de España ha descarrilado entre las estaciones de Astigarrá y Motrico muy cerca de esta última estación.

La máquina ha volcado al salir de rails. Volcó también el furgón donde iba el fogonero el cual recibió con graves heridas.

Hay dos viajeros heridos y muchos contusos.

Zeda

Filibusteros á Ceuta.—Cháchara de los viajeros

Madrid 20, 9'05 m.

En el último correo llegado de Cuba vienen cuatro significados filibusteros pasaportados para Ceuta; entre ellos figura uno llamado José Ferrer que es abogado y está inscrito como tal en el colegio de la Habana.

Los pasajeros del *Alfonso XII* afirmaban que al salir de la Habana se decía, como público rumor, que había desembarcado en Pinar del Río una partida filibustera mandada por el cabecilla Collaso.

Zeda

Un asesino precoz

Madrid 20, 9'50 m.

En Berlín un muchacho asesinó al alcalde de Roedeiten por haberle impuesto una multa.

Zeda

Desde la Coruña

Camino de Madrid.—Misión importante Valera

La Coruña 20, 2 m.

El general D. Juan Salcedo ha salido para Madrid en el tren correo.

Me ha manifestado que trae una misión reservada y muy importante del general Martínez Campos para el Gobierno.

Asegura que todo lo que se ha dicho de diferencias entre él y el gobernador militar ha sido pura fantasía de los corresponsales cubanos.

En Octubre asegura el general Salcedo marchará de nuevo á Cuba á combatir por la patria.

Rodrigo.

Extranjero

Nuestros en el Extranjero.—Un artículo del "Gaulois"

Madrid 20 9'40 m.

En Inglaterra descendiendo el precio de los vinos portugueses y franceses aumenta el de los españoles.

Le *Gaulois* publica un artículo político explicando los motivos de la dimisión de Mr. Perier.

El presidente dimitió por una desatención del ministro de Negocios Extranjeros.

Mr. Perier tomará parte activa en las campañas de la política cuando tengan lugar las luchas de la misma.

Zeda

Combinación Judicial

Madrid 20, 9'40 m.

S. M. ha firmado la siguiente combinación de la magistratura.

El fiscal de la Audiencia de Palma D. Juan Martí, pasa á la fiscalía de las Palmas, sustituyéndole el magistrado de la Audiencia de Granada D. José Heredia.

Ha sido nombrado magistrado de las Palmas D. Gregorio Gonzalez Saravia.

Y de Palma D. Eduardo Ruiz Hita.

Zeda

Una desgracia

Madrid 20, 9'50 m.

En un colegio electoral en Nápoles agólpase la multitud apoyándose en una balustrada. Desprendióse ésta, arrastrando consigo á la multitud.

Hay cinco muertos, dos heridos y catorce contusos.

Zeda

Provincias

La huelga de Alcoy.—Socorros á los del "Reina Regente.—Indultados sin indultar

Madrid 20 9'50 m.

En vista de la actitud hostil de los huelguistas, se han reunido en Junta las autoridades locales tomando acuerdos de carácter reservado.

Por la Comandancia de Marina de Málaga se ha repartido á las familias del *Regente* que perecieron 10644 pesetas.

Los penados que formaron en las pasadas ocurrencias de Melilla la guerrilla de la muerte y que fueron indultados ruegan se trasmita dicho indulto.

Zeda

Salcedo en Madrid.—Sin noticias

Madrid 20, 9'50 m.

En el tren del NO, llegará esta noche el general Salcedo.

Irá á San Sebastián para complementar con S. M. la Reina en nombre Campos, y entregará al general Azcárraga pliegos cerrados del Gobernador general de la isla de Cuba.

Zeda

Una agresión

Mahón 19, 11'20 n.

Ha sido traidoramente agredido el distinguido abogado D. Juan Orfila, por un sujeto desconocido que para sus rufianes instintos se aprovechó de la oscuridad de la noche.

La opinión pública pide que se encienda el alumbrado y cese la oscuridad á que tan aficionada se muestra la minoría republicana del Ayuntamiento.

El Sr. Orfila ha recibido numerosas muestras de simpatía como protesta de la agresión de que fué objeto.

El Corresponsal.

Enfermo

Ibiza 20, 2'10 m.

El Alcalde de San Antonio á quien había llamado á Mahón el Gobernador Civil, ha hecho entrega del mando al primer teniente de alcalde por hallarse enfermo el propietario.

El Corresponsal

Sección recreativa

He perdido la fé—decía con tristeza, delante de varios amigos suyos, un caballero anciano. —¿La fé en la política? ¿La fé en el amor? ¿La fé en la amistad?—le preguntan. —No, señores; la fé de bautismo. *** —Vaya usted con ¡Dios, tocaya—dijo un mozo á una moza resalada á quien veía por primera vez que pasó á su lado; y volviendo ¡ella la cabeza le preguntó con cierto aire picaroso: ¡Tocaya! ¿Pues quién le ha dicho á V., que yo me llamo Barbara?

—¡Ya ve V...! —Ya lo ve! —Yo en la cárcel... —Resígnese V. —Lo que puede la casualidad... —No... lo que puede la guardia civil! ***

Un cliente se queja á su abogado de que los gastos de su pleito le arruinan. —No hace usted más que cumplir con su deber—contesta el letrado. —¿De veras? —Si, señor. Todo buen ciudadano tiene el deber de ayudar á la justicia. ***

Cuando llueve en Vichy, la gente elegante se refugia en el Casino y organiza en seguida preciosos bailes. Por eso las señoras de aquella colonia veraniega llaman al agua de la lluvia Agua de Vals. Auténtico. ***

Un banquero avare pasa por delante de un mendigo que le tiende la mano murmurando: —¡Caballero, un perro chico para ayuda de un pancejillo... El banquero, después de haber examinado el dinero que lleva en el bolsillo, contesta: —Hombre, ¡qué desgracia tiene usted! ¡No llevo más que perros grandes!

—¿Por qué, si es de talla escasa Tanto quieres á Ventura?— Preguntó á su amiga Pura La coquetuela Tomasa. Y Pura le contestó, Con singular desparpajo: —Aunque parece tan bajo Tiene un dedo más que yo.

Palma.—Imprenta de Bartolomé Rotger.

5 céntimos HERALDO DE BALEARES 5 céntimos DIARIO ILUSTRADO, POLÍTICO, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS

Para buenas vistas Valdemososa

y para buenos PIQUÉS, CRETONAS, PAÑUELOS DE HILO BLANCOS Y DE COLOR, LA NUEVA TIENDA DE SAN JOSÉ JAIME II, 12 y 14

MORRHUOL DEL DR. PIZA. CAPSULAS LITICAS. FARMACIA DE COPINAS. Depósito en Palma, Farmacia de Copinas.

GRAN REGALO CON QUE FAVORECEMOS A NUESTROS SUSCRIPTORES Y LECTORES

Siempre complacientes de nuestros suscriptores y lectores, y deseando proporcionarles las ventajas de mayor circulación de Madrid, Barcelona y otras capitales, tanto de España como del extranjero, sin reparar en gastos ni sacrificios, hoy podemos ofrecerles, tan sólo por seis días, á contar desde la publicación de este anuncio, unos magníficos

CUADROS PINTADOS AL ÓLEO

de primer orden, en los cuales se han esmerado los más reputados y conocidos pintores dando así una prueba de que al verlos llamen con justicia la atención por su finura pudiendo figurar en el salón más suntuoso como en la más modesta habitación y en recibidores, despachos corredores, comedor, etc., etc., y sobre todo por el precio económico; pues no se comprende que los cuadros que hoy entregamos pintados artísticamente de marinas, paisajes, etc., etc., midiendo 52 centímetros de alto por 36 de ancho, con su marco de nogal, bastidor, suplemento dorado y hasta la anilla para colgarlo, todo junto como puede verse lo entregamos á nuestros suscriptores y lectores por la insignificante cantidad de cuatro pesetas. Caso de concluirse los cuadros pintados al óleo antes de finir el plazo que fijamos, bajo ningún concepto se tendrá derecho á reclamar más.

CUPON PRIMA. Cuadros pintados al óleo. Vale por cuadro pintado al óleo. Recogerse: Redacción y Administración, Constitución, 98, 100 y 102, Palma.

Importante

Córtese el cupon prima y acompañando cuatro pesetas entregaremos cuadro pintado al óleo en la Redacción y Administración de este periódico. No nos cuidaremos de remitir ningún cuadro fuera de Palma; debe recogerse en donde indicamos. NOTA.—En la misma Administración encontrarán cuadros de mayor tamaño á precios igualmente insignificantes.

Se arrienda una pieza de tierra situada en el predio titulado Arbo's término de Santa María, de extensión tres cuarteradas pobladas de higueras y almendros, con casa rústica y todos los accesorios necesarios. Para más noticias se acudirá á la calle del Sol, número 54, en Palma. Se desea vender una casa espaciosa con jardín, coladuría, varias cisternas, y demás comodidades, situada en la falda de Bellver, José Villalonga, 83. El pliego de condiciones obra en poder del notario D. Francisco de P. Massanet.

Cochera y cuadra. Se alquila una en la calle de Cateñy n.º 25; informarán, Piedad, 28 principal.

SE OFRECE como guarda almacén, repartidor, etc. etc., un hombre de mediana edad y de oficio carpintero, siendo su conducta intachable. En esta imprenta informarán.

EL QUE SUFRE ES PORQUE QUIERE

Todas las enfermedades de la boca se curan infaliblemente con los específicos de Creus. EL ANESTÉSICO Creus cura instantáneamente todo dolor de muelas; no es tóxico ni destruye el esmalte. Las fístulas, flegmas, abscesos, etc., del mismo autor cura todas las enfermedades de las encías y del periodontal-alveolar, que son la causa principal de la caída prematura de los dientes y muelas. Un solo frasco basta para curar la periodontitis alveolar y poner fuertes los dientes débiles ó movidos. EL TESSER de la boca ó EL TESSER de Creus es el mejor y más barato de todos los elixires dentífricos; refuerza y endurece las encías y evita la formación del sarro ó tartaro. Los pequeños decantados de Creus limpian y blanquean la dentadura sin destruir el esmalte, entonzando las encías y perfuman agradablemente la boca, haciendo desaparecer la fétidez del aliento. Depósitos generales.—Farmacia de las Copias, Centro Farmacéutico y perfumera La Orseval de los Sres. Estarás y Quejigás, Quint, 1. Precios 5, 10, 4 y 3 reales respectivamente.

Efectos Timbrados

En el estanco de la calle del Conquistador, se encontrará toda clase de efectos timbrados, letras pagadas y papel de cien pesetas abajo y notarial judicial de todos precios.

Fogones Victoria

Calentador rápido y económico con llama regulada y recipiente separado para conservar el alcohol. Elegante modelo, sólido y de mucha duración. Muy recomendables para los que viven ó veranean en el campo. De venta en el establecimiento de Quincalla y Novedades de José Ignacio Fuster. 7, San Nicolás, 7

VENTA. Se vende una buena y grandiosa estantería, con correspondientes aparadores, propósito para color calzado, pudiendo servir así mismo para distintos artículos. Informarán en la Plaza del Socorro, núm. 2.

ISLENA MARITIMA. Viaje extraordinario Marsella. El magnífico vapor UNION saldrá para dicho punto á últimos del presente mes. Admite carga y pasaje. Despacho: Palacio, 26. Palma 10 Agosto 1895.

Viaje extraordinario Marsella. El magnífico vapor UNION saldrá para dicho punto á últimos del presente mes. Admite carga y pasaje. Despacho: Palacio, 26. Palma 10 Agosto 1895.

Se alquila en la calle de los Angeles una casa zaguán, núm. 21 con espaciosa habitación, agua á grifo, caballero, reuniendo las comodidades apetecibles, informará el vecino de enfrente entresuelo núm. 26.

Venta de un piano usado, casi nuevo, á precio sumamente baratísimo. Informes Olmos 19,

Venta. Por ausentarse su dueño se desea vender la acreditada cristalería de la calle de San Nicolás, número 32, con mostradores y todo junto según esta, todos los géneros á precio de fábrica, también se venden libros para aprender á cortar toda la ropa de vestir sistema francés á 9 pesetas.

AGUA GENERAL ESPERANZA. CLORURADA, SÓDICA LITINICA de Nuestra Señora de la Esperanza. Eminencias médicas, en luminosos informes, certifican que ES LA ÚNICA INSUSTITUIBLE para la rápida y segura curación de las dispepsias atónicas y flatulentas, catarros del estómago é intestinos, afecciones crónicas del tubo digestivo, infartos del hígado, litiasis biliar, escrofismo, herpes, catarros de las vías urinarias, diabetes, clorosis, anemia, etc., etc. El folleto con el dictamen de la Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona, análisis, etc., se envía á vuelta de correo, pidiéndolo á los agentes generales, CEBRIAN Y C.ª, Barcelona. Píñase el agua de LA ESPERANZA en las principales farmacias del mundo.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PINK MIL PESETAS. el que presenta el depósito de Sales de la Urea de la Urea de la Urea, que curan y destruyen todas las ENFERMEDADES URINARIAS, como son: catarros, etc., etc. Se vende en la Farmacia de las Copias, en la calle de San Nicolás, 7, y en todas las Farmacias de España. Se remiten por correo certificado su valor.

Depósito en Palma, Farmacia de Copinas.

Todas las enfermedades del ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. APROBADO Y RECOMENDADO POR LA R. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA. Úsese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes. Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos. Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Poniente, 31; BARCELONA.